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Protokoll des Studierendenparlaments (StuPa) - Sitzung am 2. Mai 2024 

 
 

Ort:   Campus Offenburg, D 015 

Dauer:   18:00 - 19:45 Uhr   

Vorsitzender:  Pirmin Arnold   

Teilnehmende: Pirmin Arnold, Annika Mayer, Kim Zähringer, Yannick Kaltenbach, Elisabeth 
Nolte-Franzen, David Bühler, Alexandra Gadzali, Christian Pilekic, Edwin 
Tkalic, Robin Nesselhauf, Yannik Heizmann, Yannick Schindler 

 
Entschuldigt: Linda Maier, Martina Schulten, Markus Portugall, Pascal Hohlfeld, Dustin 

Laukemper  
 
Unentschuldigt:   Ramona Schneider 
 
AStA-Mitglieder: Vincent Jehmlich   
 
Gäste: - 

 

Protokollführerin: Heike Huber 

  

 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 
Pirmin Arnold begrüßt alle Anwesenden zur Sitzung und verkündet die Beschlussfähigkeit (12 
Parlamentarier anwesend). 
 
Heike Huber ist vom Vorsitzenden zur Protokollführerin ernannt worden. 
 
 

2. Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
  
 
3. Beschluss und Genehmigung der ausstehenden Protokolle 
 
Das letzte Protokoll wird einstimmig beschlossen. Sowohl die Einladung als auch das Protokoll 
der letzten Sitzung wurden per E-Mail und zusätzlich per WhatsApp an alle StuPa-Mitglieder 
verschickt.   
 
 
4. Bericht und Mitteilungen des StuPa-Präsidiums  
 
Pirmin Arnold erklärt, dass nächste Woche wieder das monatliche Rektoratsmeeting stattfindet 
und hierfür gern noch Themen vorgetragen werden können. Sonst hat Pirmin nichts aus dem 
Präsidium zu berichten.   
 
 



5. Bericht des Senats 
 
Annika Mayer berichtet, dass der Parkplatz am Campus Offenburg voraussichtlich ab 2025 
kostenpflichtig wird. Pirmin ergänzt hierzu, dass der Busfahrplan zur Hochschule an die 
Vorlesungszeiten angepasst wurde. Heike erläutert abschließend, dass im April eine große 
Nextbike-Station zwischen dem D- und dem E-Gebäude installiert wurde, an der Fahrräder 
ausgeliehen werden können. Die Ausleihe funktioniert über eine App.  
 
 
6. Berichte der Fakultätsräte 
 
Yannik Heizmann tut kund, dass es bei der letzten Fakultätsratssitzung um die Beratungs-/ 
Unterstützungsangebote von Seiten der Hochschule ging. Hier überarbeitet die studentische 
Abteilung momentan die Homepage. Alle Anwesenden sind sich einig, dass die Angebote gut 
zu finden sind und keine unnötigen E-Mails an alle Studierenden verschickt werden sollten.  
 
Ferner berichtet Yannik, dass von vielen die Rückmeldung gekommen ist, dass die 
Absolventenfeier in der Oberrheinhalle am Freitag, den 05. April 2024 nicht so gelungen war. 
Es wirkte eher wie eine Werbeveranstaltung der Hochschule. Leider wurden alle Ideen und 
Vorschläge von Studierenden, die an der Organisation beteiligt waren, kurzfristig abgelehnt. 
Dies wird stark kritisiert von den Studierenden. 
 

➔ Hochschulleitung beim nächsten Meeting Rückmeldung geben. 
 
 
Robin Nesselhauf von der Fakultät Wirtschaft erklärt, dass der Studiengang Logistik und 
Handel (LH) ab dem Wintersemester 24/25 in International Management Logistics 
umgewandelt wird.  
 
Pirmin von der Fakultät Medien tut kund, dass die Studien- und Prüfungsordnung (StuPo) des 
Studiengangs Virtuelle Welten und Game Technologies (ViW) geändert wurde. 
Ebenso wurde eine Studiengangsskizze von mediengestaltung, produktion, film, animation, 
grafik, interaktion (mgp) erstellt. Die Änderung der StuPo folgt.  
Abschließend berichtet Pirmin, dass der Tag der Lehre am Donnerstag, den 18. April 2024 gut 
gelaufen ist. Ein Student hat einen interessanten Vortrag zum Thema KI gehalten. Die 
anschließende „Diskussion“ war eher ein Vortrag der Einzelmeinungen ohne folgende 
Diskussion.  
 
Yannick Schindler von der Fakultät M+V gibt wieder, dass man in den Sitzungen viel Zeit 
aufbringt, um Ideen zu sammeln wie Studierende für technische Fächer begeistert werden 
könnten, da die Zahlen bundesweit miserabel sind.  
Außerdem finden jedes Mal viele Diskussionen bezüglich verschiedener StuPo-Änderungen 
statt. 
 
 
7. Bericht des AStA 
 
Vincent Jehmlich berichtet, dass mittlerweile alle generischen E-Mails vom AStA 

funktionieren.  

Ferner hat am Donnerstag, den 18. April 2024 die Kleidertauschparty am Campus Offenburg 

stattgefunden. Die Veranstaltung war gut besucht und soll im Wintersemester 24/25 

wiederholt werden. Leider mussten wir in ein anderes Gebäude ausweichen, da die 

Veranstaltung mit dem Tag der Lehre kollidierte, obwohl alle Räumlichkeiten vom AStA 

gebucht waren. 



Vincent tut kund, dass das 3D Drucklabor über den AStA eine Kasse eingerichtet hat, die 

eigenständig geführt wird und regelmäßig vom AStA kontrolliert wird. Vom AStA fließen dort 

keine Mittel hinein, sondern es soll lediglich möglich sein, dass Studierende Kleinbeträge 

bezahlen können und hiervon Material beschafft wird. Dies stellt für das 3D Labor und die 

Studierenden eine deutliche Verbesserung dar.  

Außerdem tut Vincent kund, war das Semesterticket bei der letzten Landesastenkonferenz 

(LAK) wieder Thema. Hier muss geklärt werden, ob an die Gremienwahlen im Juni 2024 eine 

Abstimmung angehängt werden kann. Falls das Semesterticket kommt, wird dies ein 

Vollsolidarpaket sein und alle Studierenden müssen sich daran beteiligen.  

➔ Heike mit Frau Wiss von der Hochschule abklären, ob dies technisch möglich ist. 

 

Außerdem hat die LAK eine Petition gestartet, die sich gegen die Studiengebühren für 

ausländische Nicht-EU-Studierende und gegen die Studiengebühren für das Zweitstudium 

richten.  

Abschließend berichtet Vincent, dass sich die Landesstudierendenvertretung (LaStuVe BW) 

derzeit konstitutioniert und die Wahlen hierzu noch im Sommersemester 2024 stattfinden 

werden. 

Außerdem hat sich die LAK ebenfalls der Kündigung aller ASten von Seiten des Landesamt 

für Besoldung und Versorgung (LBV) angenommen und wird einen Beschwerdebrief 

aufsetzen. Diesen sollen alle ASten unterzeichnen und ans Ministerium für Wissenschaft, 

Forschung und Kunst (MWK) schicken. 

Vincent berichtet, dass die Party im Freiraum nicht gut angenommen wurde. Die 

Veranstalter*innen wollten sie unbedingt durchführen. Künftig sollen Alternativen wie Stud 

oder Spitalkeller angefragt werden.  

Das Grillevent am Kloster in Gengenbach, das am Dienstag, den 30. April 2024 

stattgefunden hat, ist sehr gut gelaufen und soll wiederholt werden.  

Die Weinprobe in Zell-Weierbach hat am Donnerstag, den 25. April 2024 stattgefunden und 

war komplett ausgebucht.  

Das nächste Event ist der Hochschulsporttag am Dienstag, den 07. Mai 2024, an dem keine 

Vorlesungen stattfinden und zum Abschluss ab 15.30 Uhr am Campus Offenburg gegrillt 

wird.  

Bezüglich der Schließzeiten am Campus soll nochmal mit der Hochschulleitung gesprochen 

werden. Leider ist offiziell auch der Außenbereich ab 22.00 Uhr zu räumen ☹ 

➔ Beim nächsten Rektoratsmeeting Ausnahmen von Schließzeiten ansprechen. 

 

Vincent tut kund, dass der nächste Filmring am Mittwoch, den 15. Mai 2024 stattfinden wird.  

Außerdem soll der Regenbogen-Abend im zweiwöchigen Rhythmus beibehalten werden, da 

sich mittlerweile ein fester Kern gebildet hat.  

Yannick Kaltenbach bemängelt die Anmeldung zu den Prüfungen in der Fakultät Medien,die 

wiederholt online nicht funktioniert hat und die Studierenden hierüber nicht informiert wurden. 

Pirmin berichet, dass demnächst in der Fakultät noch jemand eingestellt werden soll.  

➔ Pirmin in Studienkommission vortragen. 



 

Elisabeth Nolte-Franzen fragt, wie der Wechsel im Vorstands-Team geklappt hat. Vincent 
berichtet, dass mittlerweile ein wöchentliches Meeting im Vorstand stattfindet, damit alle auf 
dem Laufenden sind. Letzten Freitag, den 26. April 2024 hat außerdem eine teambildende 
Maßnahme mit dem gesamten AStA Team in der Bowlinghalle mit anschließendem Grillen 
stattgefunden.  
 
 
8. Anträge 
 
Dem Studierendenparlament liegen keine Anträge vor.     
 
 
9. Nächster Sitzungstermin 
 
Pirmin schlägt als nächsten Sitzungstermin Dienstag, den 28. Mai 2024 um 18:00 Uhr am 
Campus Offenburg vor. Da Mittwoch, den 29. Mai 2024 bereits die Schnapsprobe vom AStA 
stattfindet und Donnerstag Fronleichnam ist, wird ausnahmsweise auf den Dienstag 
ausgewichen. Wie immer erfolgt eine gesonderte fristgerechte Einladung. 
 
Pirmin schlägt als letzten Termin im Sommersemester 2024 zusammen mit dem AStA 
Mittwoch, den 19. Juni 2024 vor.  
 
 
10. Sonstiges 
 
Heike gibt wieder, dass per E-Mail eine Anfrage von Harald Götz bezüglich Sofas 
reingekommen ist. Da der AStA immer noch Möbel aus dem ehemaligen Raum der Stille im 
Keller des E-Gebäudes einlagert und diese so schnell wie möglich weichen müssen, wird 
entschieden, 1 Sofa, 1 Kallax und 8 Sitzsäcke in das Animationslabor (D 112) zu Harald Götz 
abzugeben und 1 Sofa in das IT Securitylabor (D 204).  
 
        
Elisabeth hat bei Prof. Zerres erneut nach den Qualitätssicherungsmitteln (QSM) aus dem 
Jahre 2023 bezüglich des Aufbaus einer Kooperation mit Neuseeland nachgefragt. 
Anscheinend ist ein Master in BWL geplant, ein Bachelor lässt sich leider nicht umsetzen. Herr 
Prof. Zerres hat mit einer Gruppe an Studierenden eine Webseite aufgebaut, die vom 
International Office der Hochschule abgelehnt wurde. Leider ist Herr Prof. Zerres sehr 
ernüchtert und hat kein Interesse mehr, eine durch das StuPa erneut angestoßene 
Auseinanderseztung mit dem International Office fortzuführen (Angebot wurde von Elisabeth 
gemacht).  
 
 
Die Sitzung wird ordnungsgemäß von Pirmin Arnold geschlossen. 
 
 
Angefertigt, 6. Mai 2024     Für die Richtigkeit 
 
 
      
Heike Huber       Pirmin Arnold 

Protokollführerin      Vorsitzender des StuPa 


